
MTM 導入・構築セミナー感想文 

 

医院名 ：たつた歯科クリニック（大阪府大阪市） 

実施日 ：2011 年 10 月 19 日(水)～20 日（木） 

実施内容：MTM 導入・構築セミナー（4～5日目） 

     ・歯周病予防についての患者説明（サリバテスト・ペリオ等） 

     ・SRP 実習 

 

 

＜歯科衛生士 吉村純子 様＞ 

 

先日はセミナーとメールのお返事をありがとうございました。 

セミナーの次の日から DH でペアを決め、朝や昼休み、終ってからなど、それぞれにペリオ

説明やサリバ説明の練習を始めました。 

MTM の流れも見直しておこなってみることにしました。 

林さんは自分なりに説明の流れを表に作ってきたり、市岡さんは彼を練習台にしてきまし

た！ 

「覚わっていくのが楽しいです」の一言。そこで分からなかった所を聞いたりと頑張る姿

がとてもうれしく、私の刺激になっています。 

徳本さんの影響ってほんとうにすごいなあと思いました。 

今の私ではダメだなと改めて思い、私自身が変わらないと下は育たない！せっかく楽しい

と思い始めてくれているのだから、 

この気持ちをのばしてあげなくてはと思いました。 

12 月まであっという間かもしれませんが、徳本さんに見て頂けるのを楽しみに、みん 

なで成長出来るよう頑張ります！ 

 

 

＜歯科衛生士 松葉ちか 様＞ 

 

先日もセミナーをありがとうございました。 

OP、デンタルなどの資料を 1つ 1つ断片的にとらえてしまって徳本さんのように総合的 

に見て判断するということができていないので OPにしてもデンタルにしても院長と同じ目

線で読み取り、患者さんにどのように伝えたら響くのかを考えられる様になりたいです。 

SRP は基礎をしっかりと身につけなくては！！とひしひしと感じました。この数年感何をし

ていたのか・・・と凹みましたがここから変わりたいなと思います。 

 



 

＜歯科衛生士 市岡 彩 様＞ 

 

二日間ありがとうございました。サリ説はまず、結果が出る前にデンタルや OP などを見て

リスクが高いとか、なぜリスクが低いのかを推測しておくことが大切ってことがわかりま

した。私は、結果だけでお話しすると思っていたので、事前にしっかり推測していきたい

です。 

そして知識がまだまだ少ないのでしっかり知識を増やしていきたいですしサリ説とペリオ

説明がしっかり行えるようにこれから練習していきたいです。 

SRP はまだ行わないですが、行うまでにしっかり何時の位置で、どこに固定してそのように

スケーラーを動かすのかを、しっかりと頭に入れこんでおきたいです。 

やらなければいけない事は多いですが今すごく楽しいです。 

１２月のセミナーも色々な事を吸収したいです。 

 

 

＜歯科衛生士 林 道代 様＞ 

 

先日は、二日間ありがとうございました。 

デンタルフラッシュ徳本さんの説明を聞いて何となく私なりにイメージできたので、練習

して、11 月から、実践出来るようにしていきたいです。 

SRP、今まで、私が、やっていたやり方とまったく違っていて、かなり難しかったです。 

次回までに少しでも、出来るようになるように頑張っていきたいと 思っています。 

12 月、また、宜しくお願いします。 

 

 

＜歯科衛生士 原 みずほ 様＞ 

 

2 日間のセミナーありがとうございました。 

今回のセミナーを通して、もっと 1人 1人の患者さんにしっかり向き合って、その人に合

った予防プログラムやペリオの治療計画をきちんと自分で考ええていかないといけないと

思いました。 

まずは、知識をつけるために本を読んだり写真やデンタルの読み方を学ばないといけない

と思いました。 

何となく理解していることでも、いざ話してみるときちんと説明する事ができず、患者さ

んに何も伝わっていないのできちんと伝わるようにしていかないといけないと痛感しまし

た。 



SRP の実習で行った事を少しでも実践して身につけて行きたいです。SRP をやるのが楽しみ

です。 

 

 

＜歯科衛生士 日下部まゆみ 様＞ 

 

2 日間セミナーありがとうございました。 

写真やデンタルから分かる患者さんのリスクが、こんなにも多くあることに驚きました。

問診や視診では見つけにくい現実に起きている事をただしく読み取れるように、自分も他

の衛生士とも確認し合いたいと思いました。 

せっかく教えて頂いたことも、身につけるためには練習や勉強しないと成長しないと思い

ます。 

患者さんへの説明の仕方も SRP も、セミナーの事をいかして自分のモノになるよう練習し

ていきたいです。 

 

 

＜歯科衛生士 伊藤雪乃 様＞ 

 

二日間ありがとうございました。以前デンタルが読めないと言ったにもかかわらず、特に

努力もしていませんでした。 

今回を機に自分でデンタルを読み先輩にチェックしてもらい、読む力を身につけたいと思

います。 

サリバ説明やペリオ説明に関しては、デンタルフラッシュを用いての説明の仕方を教えて

頂き勉強になりました。 

練習をして患者さんに分かりやすく伝えられるようにがんばります。 

SRP の実習は二度目でしたがポジショニングや動かし方など、普段出来てないことを痛感し

ました。 

まずは覚えたことを実際に行って少しずつでもこなせるようにしていきたいです。 

 

 

＜歯科衛生士 吉村友里 様＞ 

 

二日間のセミナーありがとうございました。 

今回の SRP 実習は私は 2回目でしたが、一回目ではなかなか覚えられなかったので今回は

頭で理解しながら実習できました。 

ポジショニングや手の動きなどなど・・・難しかったですが自分の苦手な所も分かりまし



た。 

早く実践したいのですが、現在初期治療がまわってこないのでなかなか実践出来ません。 

でも自分のメモ帳にしっかりメモをとったので忘れないようにしっかり確認しながらやっ

ていきたいです。 

あと口腔内写真やデンタルの読み。患者さんの年齢を考えて、その人その人を見ていく大

切さも改めて感じました。 

いろいろな症例を見て、目を養う力をつけないといけないと感じました。 

気をを引き締めて勉強していきたいです。 

 

以上 

 


